

GARCÍA-BARÓ, M., *Platón. La templanza y la prudencia. Hippias menor-Cármides*. Ed. Sígueme, Salamanca, 2020, 285 pp.

Con traducción y estudio de Claudia Mársico este es un libro estupendo, realizado con competencia profesional cargada de razón. Si hay dos virtudes humanas fundamentales puestas en entredicho en nuestra actual cultura dominante, invadida ya por los teóricos de la *posverdad*, estas son precisamente la templanza y la prudencia. Y no en sentido meramente sentimental o piadoso, sino intelectual y científico-práctico. En este contexto de pandemia intelectual, el autor y la traductora de este libro evocan la importancia de estas dos virtudes desarrolladas en forma de diálogo por Platón con el respaldo de Sócrates. Como alternativa a toda forma de ambición humana insaciable de poder, de dinero, de placer o de lo que sea, Platón nos recuerda la importancia de la *sophrosyne* o templanza, y de la *phrónesis* o prudencia, como ejercicio práctico de la responsabilidad o uso correcto de la libertad en los quehaceres

humanos, tanto privados como sociales. Es de felicitar la presentación del texto bilingüe en griego y español, así como el recurso sapiencial a las raíces de la cultura occidental tratando de ayudar a resolver muchos de nuestros problemas actuales. NICETO BLÁZQUEZ, O.P.